
令和２年度 第２回米子市環境審議会開催結果 

 

 

１ 開催日時 

令和２年５月２８日（木）午後２時から午後３時まで 

 

２ 開催場所 

米子市クリーンセンター 第３０１会議室 

 

３ 出席者（敬称略・順不同） 

＜委員＞ 

  藤井雄三、高野和男、岡本幹三、天野宏紀（※）、管原庄吾（※）、山口啓子（※）、辻田香織、関孝

信、伊藤直子、熊谷春美、田部美穂、谷本恵美（※）、矢倉幸雄 

  （※）・・・ウェブ会議により出席 

（欠席：谷本晴美、武良賢治） 

＜事務局＞ 

  朝妻市民生活部長、藤岡環境政策課長、清水クリーン推進課長、山川環境政策課担当課長補佐、畠

中環境政策課担当課長補佐、大峯環境政策課担当課長補佐、口田環境政策課係長、石川環境政策課

主任 

 

４ 議事事項 

 （１）第１回米子市環境審議会審議事項に係る意見等について 

・第１次米子市環境基本計画に係る総括について 

・米子市の環境に関する市民アンケート調査の総括及びアンケート調査結果について 

・第２次環境基本計画の基本目標及び施策の柱について 

・その他 

（２）第２次米子市環境基本計画の構成（案）について 

（３）今後のスケジュールについて 

 

資料 

・令和２年度第２回米子市環境審議会次第 

・出席者名簿 

・令和２年度第２回米子市環境審議会席次表（R2.5.28） 

・資料１：第１回米子市環境審議会審議事項に係る意見等について 

・資料２：第２次米子市環境基本計画の構成（案） 

・米子市環境基本条例 

・資料３：米子市環境審議会・環境基本計画策定スケジュール（R元年度～R２年度） 

   

５ 公開・非公開 

   公開 

 

６ 傍聴者数 

なし 

 

７ 議事の概要 

[事務局] 

・資料１：第１回米子市環境審議会審議事項に係る意見等について説明。 

・第１回審議会資料の資料３の基本目標に関して提案がありました。詳細は資料１の１４ページの№１

７をご確認ください。事務局案の基本目標⑤の環境保全活動に関して、他の目標との語尾の統一、基



本目標と施策の柱の名称が重複していることから、「環境保全活動」を「環境保全社会」に、政策の

柱の「環境保全活動の推進」を「環境活動の協働」に変更してはどうかとの提案です。 

 

[会長] 

・まず初めに、基本目標⑤の名称についてご意見をいただきたいと思います。 

 

[会長] 

・特にご意見ないようでしたら、提案者からご提案いただいたとおりとしてよろしいでしょうか。では、 

 そのようにしたいと思います。 

・資料１について、その他ご意見ご質問等ございますでしょうか。 

 

[A委員] 

・資料１の一番最初のノーマイカーデーのことを意見として言わしていただいています。例えば、米子

市の職員の方が積極的にこれに関わっていく運動に参加をしていくというような考えではあるんで

すか。実際、掛け声もほとんどないんじゃないかなというふうに思います。何もしておられない中で

運動を継続するという計画になっているわけです。そのことについて何もしないことを継続するのか

ということを言っているわけで、もう少し取組を強めて継続をする趣旨で向かって行くんだという所

がまったく見えないところがあるなと思っています。 

 

[事務局] 

・ノーマイカーデー推進のご意見をいただき、その回答として記入しましたものは、米子市は車社会で

ございますので、推進というのが非常に難しい状況ではございます。市の他の施策も含めながら、ど

ういう検討がしていけるのか非常に難しい課題ではあると考えておりますが、環境を考えました時に、

難しいからといって方策を削除するというのも非常に困難であると考えているところです。引き続き、

第２次計画においてもどのような方策が可能なのか、その検討は進めていきたいという趣旨で回答さ

せていただきました。 

 

[A委員] 

・回答の中で、効果測定に直接つながらないような取組であっても継続して行うという所がどうなのか

と思うんです。ノーマイカーデーについては、おっしゃるとおりだと思うんですけど、そのあたりを

もう少しよく考えないといけないんじゃないかと思っています。 

 

[事務局] 

・環境基本計画が、環境基本法あるいは環境基本条例に基づいて作成をするものでございまして、理念

的な部分、あるいは市の方向性を総合的に示したものという部分もございます。なかなか測定出来る

指標というのが難しいものもございまして、いただいたご意見を基に指標という形では難しいとは考

えておりますが、どういった表現が二次計画において記載することが適切なのかを再度、検討させて

いただきたいと思います。 

 

[会長] 

・昨年度と一昨年度も言ったんですけど、ノーマイカーデーを一斉にする必要はないんですよね。部門

ごとでノーマイカーデーの場所を決めてそれを一周すれば、ノーマイカーデー一日出来たのと一緒で、

その具体的な検討事項でこういうことを考えていますよって、表現を入れないとあまり意味がないな

ということだと思うんですよね。検討はするって良い言葉なんですけど、数字で出ないものは検討す

るってどんなことを検討する。こんなことを考えていますよ。ただ、それにどういうふうなアプロー

チがあるので出来る出来ないは別として、というようなことを入れた方がいいのではないかと私も思

います。 

 

[事務局]  



・先程、言われましたように効果測定をというところでございますけれども、このノーマイカーデーと

いう表現でこれをしていくかどうかも含めて中身を整理させてください。 

 

[B委員] 

・ノーマイカーデーに限らず、例えばテレワークの推進、今回のコロナで車の数がかなり減ったなと実

感しているんですけれども、そういうのも含めた意味での自家用車の利用を変えていくような施策を

していく、そういうふうな内容に変えていくということは出来ないでしょうか。 

 

[事務局] 

・ノーマイカーデーというそこの施策の一つに特化するのではなく、その上段に自動車利用の抑制とい

うことも期待をしておりますが、委員の皆様からいただいたご意見を基に記載の方向等を改めて検討

させてください。 

 

[C委員] 

・ノーマイカーデーについてですが、市の職員向けに水曜日に放送を流していましたよね。そのような

実施の具体化をお聞きしたいなと考えております。 

 

[事務局] 

・昨年度実施したこととしては、市の職員向けには出来る範囲で先ずノーマイカーデー、かつ、出来な

い職員に対してはエコドライブというところで、元々はＣＯ２削減というところになりますので、エ

コドライブを心掛けてＣＯ２削減していただく、市民の皆様に対してはダラズＦＭ放送さんにご協力

いただきまして、市内の交通政策に関して放送いたしまして市民の皆様に公共交通を利用いただくこ

とを周知いたしたところであります。 

 

[C委員] 

・市の職員に対してノーマイカーデーを勧められるときに、月末に集約をされたりすると見えて来るん

ですが、今は何もないですよね。パーセンテージを出して、まだ、だから頑張らないといけないとい

うようなことはされていませんか。 

 

[事務局] 

・現状では数値化というようなことはしておりません。 

 

[A委員] 

・米子市で交通政策をしていたので、よく分かっていますが、火曜日の４時半頃に「明日はノーマイカ

ーデーですよ、職員の皆さんはなるべく公共交通等を利用して出勤してください」というようなお願

いをさせていただいたうえで、一年に一回くらいアンケート調査を実施していました。アンケートを

見ると、ほとんど実際実施がされていないという結果が続いたこともあって、中止をしているという

状況だと思います。現状では、数字で的確に実量を取ることは難しいだろうということは、私自身も

思ってはいます。答えにはなっていませんが、実情はそういうことです。 

 

[C委員] 

・２ページの真中の資料１、通し番号７番です。このお答えからすると鳥取県の管理だとおっしゃって

いるんだけども、管理としては米子市ではないですかということが一つと、管理そのものを鳥取県が

やっているのでしょうか。鳥取県ならいつ直すんだと、もっと具体的な答えがほしいなと思います。 

 

[事務局] 

・今回ご意見いただきまして、市の担当部署の都市整備課に伝えさせていただきました。回答に記載し

ているとおりでありまして、施設管理は県ということで、県に依頼等を都市整備課から伝えたという

ことです。今後は都市整備課にも確認しまして、その後の状況につきまして、委員様には状況等をご



報告させていただけたらというふうに考えております。 

 

[D委員] 

・この加茂川が県の指定河川なものですから、河川管理の一環として川沿いの親水空間を整備するとい

うことで、元々設置されたもので、維持管理も河川管理の一環として県のほうがすることになってお

ります。今日改めて、西部総合事務所県土整備局維持管理課にお伝えして、出来るだけ早くというこ

とで申し入れしたいと思います。 

 

[事務局] 

・資料２：第２次米子市環境基本計画の構成（案）について説明。 

 

[E委員] 

・第２章においてＳＤＧｓについても言及する予定とおっしゃっておられましたけれども、鳥取県さん

の計画、とっとり環境イニシアティブプランに習って、第３章の、例えば、３－２の５つの基本目標

のところにそれぞれの項目に該当するようなＳＤＧｓのターゲットを載せるというようなことをさ

れると、具体的にどのＳＤＧｓの達成に貢献しているのかっていうのが伝わり易くなるのかなと思い

ましたので、ご検討いただけると幸いです。 

 

[事務局] 

・県の計画に具体的に記載がされております。私どももこれを参考にしておりますし、また、それぞれ

の施策の柱の中で具体的な取り組みを、記述をしていくわけなんですが、ＳＤＧｓではどの番号に値

するのかというところも頭に入れながら出来るだけ市民、事業者に分かり易いような形で作って行き

たいなというふうに考えているところです。 

 

[事務局] 

・資料３：米子市環境審議会・環境基本計画策定スケジュール（R元年度～R２年度）について説明。 

 

[会長] 

・議事は以上となりますので進行を事務局にお返ししたいと思います。 

 

[事務局] 

・それでは、本日の議題については以上となっております。本日はどうもありがとうございました。 


